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De listas de espera, IPTU e Carnaval
Caro leitor e cara leitora

Depois de falarmos da volta 
às aulas, a matéria principal 
desta edição são as famosas 
lista de espera por vagas em 
CMEIs (creches) para crian-
ças com até três anos de ida-
de. Vamos deixar claro aqui 
que, para essas idades, os mu-
nicípios não são obrigados a 
ofecerer as vagas em creches 
como o são para crianças de 4 
e 5 anos.

Dito isso, o JR entrou em 
contato com as secretarias 

de Educação das seis cidades 
por onde circula (Ibiporã, 
Cambé, Rolândia, Arapongas, 
Jaguapitã e Prado Ferreira) 
e captou os dados que foram 
repassados - apenas Jaguapi-
tã não forneceu os números. 
Há cidades, como Cambé e 
Prado, em que não há filas de 
espera por vagas. Outras já 
tem filas por vagas.

Agora falando em IPTU, as 
cidades já mandaram e estão 
mandando os carnês a seus 
contribuintes. Em Rolândia, 
uma falha na gráfica carioca 

que confeccionou os carnês 
deixou-os sem a guia para 
pagamento em cota única. A 
matéria na página 03 explica 
o que as pessoas precisam fa-
zer para ‘consertar’ esse erro.

E o Carnaval, hein? Já che-
gou e sem avisar ninguém, 
pelo menos em Arapongas. 
A Cidade dos Pássaros terá 
um pré-carnaval com vários 
‘esquentas’ já a partir do sá-
bado, dia 22 de fevereiro.  Ou 
seja, o araponguense terá 
uma semana a mais de Carna-
val do que muitos moradores 

de outros municípios. É o rei 
Momo com a chave da cidade 
já a partir da próxima sema-
na. Falando nisso, nos parece 
que a marchinha mais per-
tinente nesse Carnaval será 
‘Allah-la-ô, ô ô ô ô ô ô. Mas 
que calor, ô ô ô ô ô ô’, música 
de Haroldo Lobo e Nássara.

Nunca foi tão adequada 
como nesses tempos que vi-
vemos...

Boa Leitura

/UmJornalregional@umjornalregional

jornalderolandia1@gmail.com
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Vagas em Rolândia:

ACIR Mulher tem sua 1ª reunião de 2025
AO encontro abordou o planejamento de atividades para 2025, com destaque para a criação de um 
grupo exclusivo para conselheiras; encontro contou com a participação da ACIR Jovem

Na quarta-feira (12), a ACIR 
Mulher, núcleo vinculado à 
Associação Empresarial de 
Rolândia (ACIR), realizou 
uma reunião para apresentar 
as novas diretrizes e ações 
para 2025. O encontro foi con-
duzido pela nova presiden-
te da ACIR Mulher, Mariane 
Grecco.

O evento teve início com a 
apresentação da nova mesa 
diretora do Conselho. A oca-
sião também foi marcada 
pela homenagem à gestão an-
terior, reconhecendo o traba-
lho realizado durante o ano 
de 2024.

Durante a reunião, foi re-
alizada uma explicação de-
talhada sobre o Conselho da 
ACIR Mulher, abordando o 
regimento interno e as regras 
de funcionamento. A presi-
dente do Conselho Mariane 
Grecco, destacou a importân-
cia de entender o papel de 
cada participante na organi-
zação. 

Em seguida, foi apresenta-
do o calendário de atividades 
e eventos, que inclui novas 
propostas e organizações 
para o Conselho em 2025. Um 
dos principais temas discuti-
dos foi a criação de um grupo 
exclusivo para as conselhei-
ras, com o objetivo de propor-
cionar maior participação 
nas decisões, além de benefí-
cios como a oportunidade de 
realizar pitchs de negócios e 
acesso a eventos exclusivos.

A nova Mesa Diretora da ACIR Mulher: Vânia, Josiane, Camila, Mariane, Sarah, Luciane, Mônica

A reunião também contou 
com a apresentação das inte-
grantes, que tiveram a chance 
de fazer um pitch rápido sobre 
seus negócios e atividades. O 
pitch de negócios da ACIR foi 
outro ponto abordado, com 
foco na promoção do empre-
endedorismo feminino. 

O Núcleo ACIR Jovem tam-
bém teve uma participação 
no encontro das mulheres 
empresárias, apresentando 
suas atividades e objetivos. O 
evento foi encerrado com um 
momento de networking e um 
coffee break entre as partici-
pantes.

1ª Reunião da ACIR Jovem 
A primeira reunião da ACIR 

Jovem será quinta-feira (20) e 
é aberta para os não nuclea-
dos. O objetivo do encontro é 
apresentar a Associação e os 
benefícios de se participar 
do núcleo Jovem da entidade. 
A presidente do ACIR Jovem, 
Aline Echamendi, explicou 
que, entre as novidades para 
2025, será inaugurada uma 
gamificação para incenti-
var a participação ativa dos 
membros. “Quem participar 
mais ativamente vai acumu-
lar pontos, que poderão ser 
convertidos em benefícios 

como participação em rádio 
e podcast”, afirmou Aline. 
A presidente também desta-
cou que o evento incluirá um 
momento de apresentação 
onde os participantes pode-
rão apresentar suas empresas 
para o grupo.

Faça parte
Ambos núcleos são uma 

excelente oportunidade para 
empreendedores que dese-
jam expandir seus horizontes 
profissionais, aumentar suas 
conexões e contribuir para o 
desenvolvimento de Rolândia 
e região. Saiba mais sobre 
a ACIR Mulher no perfil @
acirmulherrolandia do Insta-
gram, sobre o ACIR Jovem no 
Instagram perfil @acirjovem 
do Instagram. Outras infor-
mações sobre como se tornar 
um membro também podem 
ser obtidas pelo FoneWhats 
(43) 3256-1063.

Todas as participantes da primeira reunião do ano da ACIR Mulher
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O diretor de Tributação Maurílio Puliquesi

O Centro Municipal de Educação Infantil São José, de Rolândia

Carnês de IPTU de Rolândia sem a guia de cota única
 AOs contribuintes receberam o carnê sem a possibilidade de pagamento único com 15% de desconto; saiba o que fazer

Av. Aylton Rodrigues Alves 
1321 - Rolândia

(43) 98863-3218

C

A lista de espera por vagas nos CMEI’s da região
 AMunicípios da região metropolitana de Londrina apresentam diferentes cenários quanto à fila de espera por vagas nos CMEIs 

Foto ilustrativa

Milhares de carnês de 
do IPTU 2025 de Rolândia 
foram impressos sem a 
guia de pagamento de cota 
única, que dá desconto de 
15% e deve ser feita até 17 
de março. A prefeitura de 
Rolândia notou o erro, co-
metido por uma gráfica 
do Rio de Janeiro, e soltou 
uma nota explicando o que 
deve ser feito para quem 
preferir esse tipo de paga-
mento sem parcelamento.

“A pessoa pode acessar 
o link https://rolandia.go-
vbr.cloud/iptu e consultar 
e imprimir a 2ª via por lá. 
Mas se o contribuinte não 
tiver impressora em casa, 
pode ir à prefeitura ou em 
um dos CRAS do município 
e lá pedir a 2ª via, sempre 
do meio-dia às 17 horas 
nos dias da semana”, escla-
receu Maurílio Puliquesi, 
diretor da Tributação.

Para quem precisa im-
primir a 2ª via com a guia 
de cota única, a prefeitura 

omeço do ano letivo é 
sempre um momento 
onde a população – 

em especial as famílias com 
crianças pequenas, querem 
se informar melhor sobre 
a demanda por vagas nos 
Centros Municipais de Edu-
cação Infantil (CMEIs) de 
seus municípios. Por isso, 
o JR – Um Jornal Regional 
entrou em contato com as 
secretarias de Educação de 
Rolândia, Cambé, Ibiporã, 
Arapongas, Jaguapitã e Pra-
do Ferreira para fazer um 
levantamento a respeito da 
lista de espera nos CMEIs. 
Essas filas de espera são 
para crianças com até 3 
anos de idade, cujas vagas 
não são obrigatórias com 
para as crianças de 4 e 5 
anos.

Em Rolândia, 53 crian-
ças estão na fila de espera 
para uma vaga no berçário, 
212 para a Educação Infan-
til 1, 207 para a Educação 
Infantil 2 e 152 crianças 
para Educação Infantil 3. 
A Secretaria de Educação 
do município informou 
que, a partir do dia 15 de 
fevereiro de 2025, iniciará 
o chamamento da lista de 
espera, seguindo a ordem 
de pontuação estabeleci-
da pelo Decreto Municipal 
8.842/2018 e de acordo com 
a disponibilidade de vagas 
nas unidades.

Para garantir a efetiva co-
municação, os pais devem 

manter o cadastro atualiza-
do junto à Secretaria, pois 
o contato ocorrerá por liga-
ção telefônica e WhatsApp. 
Os cadastros e atualizações 
podem ser realizados na Se-
cretaria de Educação (que 
fica na Rua Soshishi Sasaki, 
804, Parque Industrial), de 
segunda a sexta-feira, das 
7h30 às 17h, ou pelo telefo-
ne (43) 3906-1010. “Essa lis-
ta deve diminuir, pois há 
crianças que foram embora 
e continuam com o nome 
para a vaga. Vamos atuali-
zar isso”, explica a secretá-
ria Leise Camargo. 

Em Ibiporã, de acordo 
com a Diretora Pedagógi-
ca da Secretaria Municipal 
de Educação, Alex Sandra 
Deruza Benatti, a última 
lista de espera, referente a 
dezembro de 2024, aponta-
va 11 crianças aguardando 
vaga no Berçário 1 (4 meses 
a 2 anos), três no Berçário 2 
(2 anos completos até 31 de 
março) e três no Maternal (4 
anos). São apenas 17 crian-
ças aguardando. Com a che-
gada de fevereiro, uma nova 
organização será realizada 
para considerar as solici-
tações recentes e as vagas 
que não foram preenchidas. 
Somente após essa reavalia-
ção, a Secretaria terá uma 
lista atualizada de 2025. 

Pais interessados em soli-
citar matrículas ou transfe-
rências devem procurar a 
Secretaria de Educação de 

Ibiporã dentro dos prazos 
estabelecidos. Para mais in-
formações, o contato pode 
ser feito pelo telefone (43) 
3178-8456.

Diferentemente de 
Rolândia e Ibiporã, Cambé 
conseguiu zerar a fila de es-
pera pela terceira vez conse-
cutiva. Somente em dezem-
bro de 2024, o município 
registrou 630 novas matrí-
culas na rede municipal de 
ensino, divididas entre Edu-
cação Infantil e Ensino Fun-
damental.

Apesar do bom resulta-
do, a Central de Vagas se-
gue recebendo matrículas 
continuamente. Segundo a 
Secretaria de Educação, os 
diretores escolares já inicia-
ram os trabalhos para ab-
sorver a nova demanda e or-
ganizar novas turmas para 
o início do ano letivo. Pais 
interessados devem com-
parecer à Central de Vagas, 
localizada no Centro Cultu-
ral (Rua Pará, 161), munidos 
de certidão de nascimento 
da criança, carteirinha de 
vacinação, comprovante de 
endereço e documentos pes-
soais dos responsáveis.

Em Arapongas, o JR con-
versou com o secretário de 
Educação Lino Batista de 
Oliveira. O secretário re-
velou que o município tem 
hoje 1353 crianças, com até 
três anos de idade, na fila 
de espera por vagas nos 25 
CMEIs de Arapongas. “Mas 

a demanda é bem grande 
e por isso o município faz, 
desde o ano passado, parce-
ria com Centro Infantis pri-
vados. Além disso, o prefeito 
Rafael Cita estuda a ideia 
da distribuição de volchers 
para as famílias. Isso vai 
ajudar a diminuir essa fila 
de espera”, afirmou Lino. O 
secretário também falou do 
constante investimento na 
construção de CMEIs. Mais 
informações pelo telefone 
(43) 3902-1109.

O secretário Municipal 
de Educação, Cultura, Es-
porte e Turismo de Prado 
Ferreira, Wilson Herber 
Filho, informou que o mu-
nicípio iniciou o ano letivo 

sem fila de espera. Segundo 
ele, havia quatro famílias 
que desejavam matricular 
seus filhos em uma escola 
específica, mas as vagas dis-
poníveis estavam em outro 
CMEI, localizado do outro 
lado da pista. “Para resolver 
a questão, foi realizado um 
ajuste no transporte esco-
lar, garantindo a matrícula 
dessas crianças na unidade 
disponível, eliminando, as-
sim, a fila de espera”, infor-
mou o secretário.

A Secretaria de Educa-
ção de Jaguapitã esclare-
ceu que a lista de espera 
que está disponível no site 
da prefeitura ainda não está 
atualizada. De acordo com o 

órgão, algumas crianças já 
foram chamadas para ocu-
par as vagas disponíveis, 
mas ainda não foram re-
tiradas da lista oficial. No 
Infantil 1, por exemplo, 16 
crianças já foram convoca-
das, enquanto o Infantil 2 
ainda possui uma quanti-
dade em espera, que na lis-
ta consta como 12 crianças. 
No Berçário e no Infantil 3, 
não há fila de espera.  Ain-
da de acordo com o órgão 
de Jaguapitã, a atualização 
da lista ocorre apenas após 
todas as chamadas serem 
finalizadas, uma vez que 
esse processo depende da 
equipe administrativa da 
prefeitura de Jaguapitã. 

municipal fica na Av. Presi-
dente Bernardes, 809. Já o 
CRAS da Vila Oliveira está 
localizado na rua Saguaragi 
515, enquanto o CRAS San 
Fernando fica na rua Fran-

cisco Ramos Pereira s/n e o 
CRAS do Nobre está na rua 
Ivaí, s/n.

A prefeitura de Rolândia 
está entregando 31.763 car-
nês de IPTU (23.963 prediais 

‘azuis’ e 7.800 de terrenos 
‘verdes’).  O imposto pode 
ser parcelado em 7 vezes, 
mas com o vencimento da 
1º parcela também em 17 de 
março. O imposto pode ser 
pago em qualquer banco ou 
em casa lotérica.

Taxas
O IPTU ‘predial’ traz ain-

da a cobrança da taxa de 
coleta de lixo (variável de 
acordo com a metragem) e 
o IPTU ‘territorial’ traz a co-
brança da taxa COSIP, de ilu-
minação. Essas taxas devem 
ser pagas e não entram em 
eventual isenção do tributo.

Isenção e Remissão
O setor de Tributação lem-

bra às pessoas que tiveram 
isenção no IPTU 2024 rece-
berão a isenção automática 
em 2025, sem precisar fa-
zer novo pedido. Já os con-
tribuintes que pretendem 
fazer o pedido de isenção 
devem fazê-lo até 28 de 
fevereiro. Para pleitear a 
isenção, a pessoa precisa 
ser aposentada, ter renda 
familiar de até dois salários 
mínimos, possuir um único 
imóvel e nele residir.

As pessoas que estiverem 
em situação de vulnerabili-
dade financeira podem fa-
zer o pedido de remissão de 
IPTU até o dia 05 de março. 
Na sequência, os inscritos 
passam por entrevista com 
a equipe da Assistência So-

cial de Rolândia. “O pe-
dido de isenção ou de re-
missão podem ser feito de 
modo presencial, no pré-
dio da Prefeitura, setor de 
Tributação, ou pela inter-
net no site www.rolandia.
pr.gov.br”, pontua Maurí-
lio. A remissão abrange 
o imposto de 2025 e tam-
bém anteriores.

A Tributação avisa às 
pessoas que não recebe-
rem o carnê até 16 de fe-
vereiro devem solicitar 
a segunda via pelo site 
www.rolandia.pr.gov.br, 
pelo canal de WhatsApp 
(43) 3255-8611 ou pre-
sencialmente no setor de 
atendimento da própria 
Prefeitura de Rolândia. 
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Assinada a OS para o projeto da 
Estrada dos Pioneiros em Ibiporã
 A Prefeitura de Ibiporã assina Ordem de Serviço (OS) para elaboração do Projeto de 

Pavimentação e Urbanização da Estrada dos Pioneiros

Marcelo Resende e o prefeito José Maria (à direita)

Momento da sessão da segunda-feira (10) - Foto: Assessoria CMI

a segunda-feira (10),  
foi assinada a Ordem 
de Serviço para a ela-
boração do projeto de 

pavimentação e urbaniza-
ção da Estrada dos Pionei-
ros, que foi desenvolvido 
pela secretaria de Plane-
jamento do município. A 
assinatura foi realizada no 
gabinete do prefeito José 
Maria, que foi categórico 
em afirma que a obra é es-
sencial para o crescimento 
da cidade e da região, pois 
promete melhorar o fluxo 
de veículos na BR-369 e fa-
cilitar a circulação entre a 
Avenida Londrina e a PR-
862. Ganhadora do proces-
so de licitação, a empresa 
M.R. Serviços de Topogra-
fia Ltda esteve representa-
da por Marcelo N. Resende.

A OS tem um valor total de 
contrato de R$ 173.995,00 e 
inclui execução dos servi-
ços de Elaboração e Revisão 
de Estudos, Projetos Básicos 
e Projetos Executivos de Im-
plantação, Pavimentação 
de Rodovias Rurais e cons-
trução de Obras de Arte Es-
peciais, inclusive Estudos 
para fins de Licenciamento 

Ambiental da Estrada 
dos Pioneiros. A obra 
representa um avanço 
significativo para a in-
fraestrutura de Ibiporã.

Com a assinatura 
da Ordem de Serviço, 
inicia-se a fase de exe-
cução do projeto, pro-
movendo melhor mo-
bilidade, segurança e 
conexões regionais. “A 
administração reforça 
seu compromisso com 
o desenvolvimento sus-
tentável e a melhoria da 
qualidade de vida da po-
pulação, investindo em 
obras que transformam 
e impulsionam o crescimen-
to de nossa cidade”, afirmou 
o prefeito José Maria.

O gestor destacou a im-
portância da obra para o 
desenvolvimento de Ibipo-
rã: “A ordem de serviço que 
estamos assinando é para a 
elaboração do projeto de pa-
vimentação e urbanização 
da Estrada dos Pioneiros, 
uma obra importante para 
nossa cidade e nossa região, 
que vai desafogar o tráfego 
na PR-369. Também estamos 
desenvolvendo um projeto 

para encaminhar ao Minis-
tério da Infraestrutura, com 
o objetivo de resolver três 
situações: a conexão entre 
a Av. Londrina e a PR-862, 
a melhoria do trecho da PR-
369 até o Ceasa e a transfor-
mação desta via, hoje é uma 
pavimentação primária, em 
uma nova rota de desen-
volvimento. Vamos traba-
lhar para que nossa cidade 
continue evoluindo, com 
melhores pavimentos, mais 
circulação e melhores cone-

xões com nossos vizinhos, 
o Estado do Paraná e todo o 
Brasil”, pontuou José Maria.

O evento teve a presença 
da vice-prefeita Mari de Sá, 
do secretariado municipal, 
da pioneira Eleonora Bel-
trão, do presidente da Câma-
ra, vereador Rafael Eik Fer-
reira, e dos vereadores Ilseu 
Zapelini, Diego Barbosa da 
Fonseca, José Aparecido de 
Abreu, Augusto Semprebon, 
Mohamad El Kadri e Pedro 
Luiz Chimentão.

1ª votação: Câmara de Ibiporã aprova 
reestruturação no Samae e prefeitura
 A Projetos que reestruturam Planos de Cargos, Carreiras e Vencimentos no Samae e mexem na 

estrutura organizacional do Executivo precisam ser aprovados em 2ª votação

Com a presença do prefei-
to José Maria (PSD), a Câma-
ra de Ibiporã aprovou dois 
projetos de lei substitutivo 
(PSL) importantes na ses-
são de segunda-feira (10). 
Um deles, o PLS 001/2025 ao 
PL 002/2025, reestrutura o 
Plano de Cargos, Carreiras 
e Vencimentos do Serviço 
Autônomo Municipal de 
Água e Esgoto (Samae). O 
outro PSL é o 002/2025 ao 
PL 003/2025, dispões sobre 
Estrutura Organizacional 
da Prefeitura Municipal de 
Ibiporã. Os dois projetos fo-
ram aprovados com Emen-
da de Redação e com voto 
contrário do vereador Hugo 
Furrier (MDB).

O PLS nº. 001/2025 dimi-
nui a criação de três novos 
Cargos Efetivos para dois, 
de Analistas de Saneamento 
Básico e modifica o Quadro 
dos Cargos em Comissão, 

que pas-
sará a ter 
a Diretor- 
Presiden-
te, Diretor 
Ad m i n i s -
trativo e 
Fi nancei-
ro, Diretor 
T é c n i c o 
Operacio-
nal, Dire-
tor de Sa-
neamento, 
A s s e s s o r 
de Comu-
nicação Social e Assessor 
de Gabinete do Diretor-Pre-
sidente. Também haverá 
alteração na Tabela de Fun-
ção Gratificada, no Símbo-
lo FG2, com o acréscimo de 
mais três vagas. Segundo o 
Executivo, o impacto finan-
ceiro anual, com as modifi-
cações, será de R$ 84.007,20.

O PSL 002 mostra a cria-

ção de 25 novos cargos na 
Prefeitura, com custo men-
sal de R$ 235.944,03. Com o 
acréscimo, a Prefeitura de 
Ibiporã passa a ter um total 
de 127 cargos comissiona-
dos, representando 8,03% 
sobre o quadro total de 

1.581 servidores efetivos. 
Os dois PSLs vão para se-

gunda votação na sessão de 
segunda-feira (17), que pode 
ser assistida pelo canal ofi-
cial do YouTube da TV Câ-
mara de Ibiporã - @tvcama-
radeibipora1358.
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DNIT aprovou o projeto do 
novo viaduto em Cambé
 AÓrgão federal também liberou a construção do Viaduto da Esperança; 

comunicado, Governo do Estado segue com o processo licitatório

PR-218: Arapongas monitora 
descarte de lixo 

 A Prefeitura passa a monitorar descarte de lixo às margens da via e  
descumprimento de medida implicará em multa de crime ambiental

As secretarias munici-
pais do Meio Ambiente, de 
Segurança e de Obras da 
prefeitura de Arapongas 
realizaram uma força-ta-
refa para a proibição do 
descarte irregular de lixo, 
e qualquer tipo de resí-
duo, em trecho localizado 
às margens da PR-218, na 
saída para Sabáudia. A 
ação aconteceu na terça-
-feira (11). Por anos, o lo-
cal vinha sendo utilizado 
para o descarte de lixo e 
entulhos, dos mais varia-
dos tipos. 

Através da integração 
das secretarias munici-
pais, uma placa foi afixa-
da no local, com menção 
à proibição do descarte 
de lixo. A partir de agora, 
quem for pego praticando 
tal irregularidade será 
multado – com a aplicação 
da Lei Federal de Crimes 
Ambientais (nº9065/98 
art.54). Ainda segundo a 
Prefeitura, o local passou 
a ser monitorado por câ-
meras de vigilância. 

A secretária do Meio 

Ambiente, Sandra Men-
donça, afirma que a medi-
da atende a uma demanda 
da atual gestão, bem como 
de moradores que sofrem 
com a situação irregular. 
“É uma diretriz do muni-
cípio e um pedido de pes-
soas que se preocupam e 
se importam com o meio 
ambiente. Algumas me-
didas foram tomadas lá 
atrás, mas o descaso de 
alguns acaba acarretando 
em grandes danos. Não po-
demos mais aceitar tal si-
tuação”, falou. Ainda hoje, 
11, equipes da prefeitura 
fizeram o recolhimento 
de todo o lixo que ainda se 
encontrava no local. “Era 
algo corriqueiro. A prefei-
tura fazia o recolhimento, 
mas no mesmo dia volta-
vam a depositar lixo irre-
gularmente”, acrescentou 
Sandra Mendonça.

O secretário de Seguran-
ça, Paulo Argati, garan-
tiu que o local passa a ser 
monitorado por câmeras, 
além de patrulhamento 
por parte da Guarda Muni-

cipal. “Estaremos acompa-
nhando de perto, por meio 
da Guarda Municipal e 
Guarda Ambiental. Vamos 
coibir qualquer tipo de 
crime ambiental”, falou.

A oportunidade contou 
também com a presença 
do secretário de Obras, 
Fernando Volpato, e equi-
pes da Guarda Municipal. 
Em casos de descarte de 
lixo e outras irregulari-
dades, informações ou dú-
vidas, basta a população 
acionar a Guarda Ambien-
tal através do 153 ou a Se-
cretaria do Meio Ambiente 
pelo 3902-1194.

Crime ambiental
Segundo a Lei para Cri-

mes Ambientais (Lei nº 
9.605/1998), a prática de 
descarte irregular de lixo 
pode levar à reclusão, de-
tenção ou pagamento de 
multa. A penalidade varia 
conforme o tipo de dano 
causado pelo lançamento 
de resíduos (sólidos, líqui-
dos ou gasosos), detritos ou 
óleos no ambiente.

O Departamento Nacional 
de Infraestrutura de Trans-
portes (DNIT), do Ministé-
rio dos Transportes, apro-
vou o projeto do Viaduto da 
Esperança e liberou a sua 
construção. A obra será no 
cruzamento da Avenida da 
Esperança com a BR-369 e 
tem custo estimado de R$ 
25 milhões. A Prefeitura já 
comunicou a ‘liberação’ do 
DNIT ao Governo do Estado, 
que vai dar sequência ao 
processo licitatório.

De acordo com a estimati-
va do projeto da Prefeitura 
de Cambé, cerca de 25 mil 
veículos e seis mil cami-
nhões trafegam por aquele 
trecho diariamente. O local 
é a ligação entre Londrina, 
Rolândia e Arapongas e da 
parte de baixo da BR-369 
com o Centro e outros bair-
ros de Cambé. Hoje a rodo-
via corta a cidade, separan-
do duas regiões com cerca 
de 50 mil moradores de cada 
lado da via.

Em fevereiro de 2024, o 
prefeito Conrado Scheller 
esteve em Curitiba para en-
tregar pessoalmente o pro-
jeto desenvolvido pela Pre-
feitura, com projeção em 3D 

e simulação do andamento 
das intervenções ao longo 
do tempo. O projeto foi de-
senvolvido dessa forma 
para garantir mais precisão 
para orçar materiais, prever 
diferentes soluções a partir 
de cada etapa do projeto e 
corrigir erros antecipada-
mente. Com a aprovação do 
DNIT e licitação da Prefei-
tura, o Governo do Estado, 
pelo Departamento de Es-
tradas e Rodagem (DER).

O prefeito Conrado Schel-
ler celebrou a ótima notícia, 
destacando que a obra im-
portante e aguardada em 
toda a região. “O viaduto é 
esperado não só pela cida-
de de Cambé como todos 
que se utilizam da BR-369. 
Mais de 25 mil veículos que 
trafegam ali todo dia. Era o 
último ato que faltava para 
o governador Ratinho Ju-
nior licitar a obra e come-
çar a construção. Falei com 
o governador ainda ontem, 
que ficou contente com essa 
aprovação e disse que vai 
dar continuidade ao proces-
so para termos essa impor-
tante obra, na casa dos R$ 25 
milhões, que vai trazer uma 
solução para Cambé, mas 

acima de tudo para toda a 
região.”

Ratinho fala
No evento de entrega do 

projeto, o governador Ra-
tinho Junior já havia des-
tacado a obra, que somada 
a outras intervenções que 
a região vem recebendo, 
como Viaduto José do Car-
mo Garcia e da PUC, em 
Londrina, resolve proble-
mas de segurança viária da 
região e cria uma grande 
artéria logística.

“Esse é um projeto impor-
tantíssimo. Há muito tempo 
a região trabalha em cima 
dessa solução, para poder 
diminuir os acidentes que 
acontecem ali, facilitar a 
vida e a integração urbana 
da cidade dos dois lados e, 
claro, levar mais segurança 
para toda a população e me-
lhorar a logística de toda a 
região. Com a obra, teremos 
mais integração, vamos 
juntar Cambé, que hoje é, 
infelizmente, separada por 
uma BR, e com esse projeto 
visamos unificar cada vez 
o município”, afirmou o go-
vernador em fevereiro do 
ano passado.

Cerca de 25 mil veículos e seis mil caminhões trafegam pelo trecho diariamente (foto: Secom PMC)

Todos unidos contra o descarte irregular de lixo (foto: Assessoria PMA)
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Orientações sobre gravidez 
em colégio estadual

 A Equipe da UBS do Parigot leva orientações sobre gravidez na 
adolescência aos alunos do colégio estadual Padre José Herions

Autoridades participam do 
‘Paraná Mais Cidades’

 A Prefeitos de todo o Estado participam do evento que apresenta os 
programas do Governo às cidades 

Rua Rita Gomes 2127 - Tomie Nagatani

A secretaria munici-
pal de Saúde informa que 
Rolândia participa do 
‘Movimento Nacional pela 
Vacinação’, ação tem foco 
prioritário na retomada 
das altas coberturas vaci-
nais do Brasil. A mobili-
zação inclui a vacinação 
contra a Covid-19 e todas 
as vacinas do Calendário 
Nacional de Vacinação, em 
várias etapas.

Para ampliar o acesso da 
população às vacinas, na 
última semana de feverei-
ro, haverá a ampliação do 
horário de vacinação, até 
as 20 horas, em dias e Uni-
dades Básicas de Saúde de-
limitadas, para que mais 
pessoas possam receber 
as doses das vacinas, que 
salvam vidas. O movimen-
to abarca crianças, jovens, 

Centenas de prefeitos, vice-prefeitos e secretários municipais participam estão 
em Foz do Iguaçu participando do ‘Paraná Mais Cidades’ nesta semana. O encon-
tro reúne lideranças dos 399 municípios do Estado e tem como objetivo apresentar 
programas do governo do Paraná aos gestores municipais. De Rolândia, estão no 
evento o prefeito Ailton Maistro, o vice-prefeito Horácio Negrão e o secretário de 
Planejamento Zeca Salgueiro.

As autoridades rolandenses tiveram uma produtiva reunião com o vice-governa-
dor Darci Piana, com Carlos Roberto Tamura, superintendente do Paranaeducação, 
Serviço Social Autônomo vinculada à Secretaria de Estado da Educação. Maistro 
também teve um encontro com o prefeito de Ibiporã, José Maria Ferreira, aprofun-
dando a pauta do desenvolvimento regional.

Os prefeitos José Maria (Ibiporã) e Ailton Maistro (Rolândia

A secretaria de Saúde 
de Rolândia informa que, 
em alusão ao ‘Fevereiro 
Laranja’, mês dedicado 
à prevenção da gravidez 
na adolescência, a UBS 
Parigot está promovendo 
uma ação importante no 
Colégio Estadual Padre 
José Herions, impactando 
aproximadamente 500 jo-
vens. 

Durante o mês, são re-
alizadas palestras nas 
salas de aula e distribuí-
dos panfletos educativos 
sobre os riscos e as con-
sequências da gravidez 
precoce, com o objetivo 
de conscientizar os ado-
lescentes sobre a impor-
tância da prevenção e do 
cuidado com a saúde.

Equipe da UBS Parigot no colégio José Herions

CCI de Rolândia inicia seu 
recadastramento de idosos
 AAtividades do Centro de Convivência dos Idosos de Rolândia serão 

retomadas na próxima semana

A secretaria de Assis-
tência Social de Rolândia 
iniciou o recadastramen-
to de idosos e idosas que 
são usuários do Centro de 
Convivência dos Idosos 
(CCI). Se a pessoa tem 60 
anos ou mais e ainda não 
participa, basta ir até o 
CCI e fazer o seu cadastro. 
O Centro de Convivência 
dos Idosos de Rolândia 
fica na Rua Antônio Cam-
paner, 177, no conjunto 
Domingos Neves, e aten-
de das 13 às 16 horas. O 
cadastro ou o recadastra-
mento também pode ser 
feito em dos três CRAS do 
município (Vila Oliveira, 
San Fernando ou Nobre). 
Basta levar os os docu-
mentos pessoais e um 
comprovante de residên-

cia. As atividades serão retomadas na semana que vem. 
Mais informações pelo fone (43) 3906-1083.

Idosa faz seu recadastramento em Rolândia

Vacinação em UBSs de Rolândia 
com horários ampliados

 A Saúde de Rolândia participara do Movimento Nacional pela Vacinação 
e estende imunização até as 20 horas em determinadas UBSs

adultos e idosos e é sem agendamento, basta levar um 
documento e a Carteira de Vacinação. 

A secretaria de Saúde e o Hemocentro do HU, de Londrina, firmaram uma parceria 
para que os rolandenses possam doar sangue e ajudar a salvar vidas. Os voluntários 
podem ligar de segunda a sexta, das 7h às 17h, para agendar, para os fones (43) 3906-
1105 ou 0800 400 1105.

A secretaria de Saúde vai oferecer transporte, saindo das Unidades Básicas de Saú-
de de Rolândia, até o Hemocentro do HU, em Londrina. Em fevereiro, inscrições até 
o dia 25 e a ida ao Hemocentro será dia 28. A medida atende uma indicação do vere-
ador Guilherme Spanguemberg.

Quer doar sangue? A Saúde 
de Rolândia leva você
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Reflexão

Humberto Xavier Rodrigues é for-
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sobrelinhas

Vida que nasce da morte

Samuel M. Bertoco é formado 
em Marketing e Publicidade

artes Palpites do Oscar
O plano de salvação de 

Deus não inclui reparar ou 
remendar o ego (eu), a sa-
ber, o velho homem, mas 
sim substituí-lo. Para tan-
to, Deus usou a morte de 
Jesus para remover o velho 
homem e pela ressurreição 
estabelecer o novo homem. 

A sepultura de Cristo foi o 
centro em volta do qual se 
travou a batalha com toda 
a sua ferocidade, porque 
ali jazia o Príncipe da vida. 
Satanás fez todo o possível, 
trouxe todo o poder do in-
ferno, todo o poder das tre-
vas para tentar esconder a 
maior notícia que o univer-
so iria ouvir: Ele ressusci-
tou!!! O túmulo está vazio, 
Ele não está mais ali. 

Maria, não achando o cor-
po de Jesus, foi ter com Pe-
dro e com o outro discípulo 
que Jesus amava. Estes cor-
reram ao sepulcro e consta-
taram uma ressurreição já 
realizada. Porque Jesus não 
estava lá! No primeiro dia 
da semana, Maria Madale-
na foi ao sepulcro de ma-
drugada, sendo ainda escu-
ro, e viu que a pedra estava 
revolvida.  Então, correu 

Em data de 22 de dezem-
bro do ano de 2023, foi pro-
mulgada a Lei 14768/2023, 
onde, o portador de Surdez 
total ou parcial, ainda que 
unilateral, passa a ter os 
mesmos direitos, garantidos 
pelo Estatuto da Pessoa com 
deficiência Lei 13.146/2015. 
Sendo que, para os porta-
dores de surdez unilateral, 
estes, terão a garantia, que é 
dada aos PCDS, tais como re-
serva de cotas em concursos 
públicos, além de terem di-
reito à aposentadoria por in-
validez e/ou a aposentadoria 
por tempo de contribuição 
ao deficiente, entre outros, 
concedidos PCDS. 

O fato é que, as pessoas 
com perda auditiva parcial 
unilateral, no entanto, não 
são abrangidas pela nova 
lei, contudo, cabe ao porta-
dor, buscar seus direitos, 
junto ao poder judiciário 
para a garantia dos seus di-
reitos.

Entende-se, nos termos da 
Lei 14768/2023, que defici-
ência auditiva é a limitação 
de longo prazo da audição, 
unilateral total ou bilate-
ral parcial ou total. Onde a 
interação, do portador com 
a sociedade, enfrenta bar-

Renata Brandão Canella, advo-
gada, mestre em processo civil, 
especialista em direito do traba-
lho e direito empresarial, autora 
e organizadora do livro “Direito 
Previdenciário, atualidades e 
tendências” (2018, Ed. Thoth), 
Presidente da Associação Brasi-
leira dos Advogados Previdenciá-
rios (ABAP) na gestão 2016-2020.

Atendimento em todo Brasil
Av. Higienópolis, 32 – Sala 1501-1504, 15º andar. Londrina PR.
Dúvidas, sugestões e pauta:
atendimento@brandaocanella.adv.br
Insta: @brandaocanella
(043) 3344-3057   (043) 99861-0036  (047) 99219-8173

seu Direito
E se, no esforço de 

solucionar um pro-
blema, descobrís-
semos o poder da 
empatia e da união? 
Em “Mistério na 
horta do texugo”, a 
escritora Regiane 
Kusman e o ilustra-
dor Edson Farias 
nos conduzem ao 
bosque, onde Tito, 
um texugo dedica-
do à sua horta, vê 
sua rotina tranqui-
la se transformar 
quando misteriosos 
sumiços começam 
a ocorrer. Se você 
gosta de desvendar 
enigmas que ultra-
passam o óbvio com 
muita sensibilidade 
e afeto, essa é uma 
história que você precisa 
ler!

Cada fruto e cada verdu-
ra que desaparece miste-
riosamente da horta traz 
uma nova interrogação, 
levando o Tito a buscar a 
ajuda de Cascudo, o tatu 
detetive. Juntos eles arma-
ram várias armadilhas em 
pontos estratégicos para 
capturar o ladrão, mas: 
“Assim que o dia amanhe-
ceu, Tito e Cascudo foram 
conferir as armadilhas, 
mas a decepção foi gran-
de. Todas elas falharam, e 
o ladrão sempre escapava 
sem deixar rastros. E, para 

As dificuldades e os direitos do portador 
de deficiência unilateral

reiras, e prejudica a efetiva 
participação deste portador, 
de surdez, em igualdade de 
condições com as demais 
pessoas da sociedade, o que 
acarretaria prejuízo a este 
portador. É considerado sur-
do quem tem perda de 41 de-
cibéis ou mais, aferida por 
audiograma em frequências 
de 500 hertz, 1 mil hertz, 2 
mil hertz e 3 mil hertz.

A promulgação da Lei 
14768/2023, é uma vitória 
para os portadores de surdes 
unilateral ou bilateral, ain-
da que parcial, pois, estes so-
frem com impacto da surdez 
em suas vidas, muitos podem 
perder a capacidade de loca-
lizar de onde vem uma fonte 
sonora, trazendo prejuízo no 
trânsito, terminais de ôni-
bus, estações de metrô, não 
conseguindo identificar com 
clareza o que ocorre ao seu 
redor, essa é apenas uma das 
inúmeras hipóteses, que po-
dem ocorrer com o referido 
portador.

Olhando de uma verten-
te do campo de trabalho, 
este portador também pode 
enfrentar barreiras impor-
tantes no momento da con-
tratação, pois determinados 
setores do mercado de traba-

lho, já tem vetos para contra-
tação de pessoas portadores 
de surdez unilateral ou bila-
teral ainda que parcial.

Em uma perspectiva in-
clusiva, se faz necessário à 
aplicação dessa Lei, tendo 
em vista que, que pessoas 
com surdez unilateral e ou 
bilateral parcial não podem 
concorrer em igualdade de 
condições com pessoas que 
não são portadores de defi-
ciência.

Elisângela Guimarães de 
Andrade (OAB/PR 41.593) tra-
balha no escritório ‘Brandão 
Canella Advogados’

Uma colheita de empatia e amizade

e foi ter com Simão Pedro 
e com o outro discípulo, a 
quem Jesus amava, e disse-
-lhes: Tiraram do sepulcro o 
Senhor, e não sabemos onde 
o puseram. João 20:1-2.

Havia um homem que não 
acreditava na ressurreição. 
Ele era uma pessoa muito 
importante num circulo de 
ateus. Depois que morreu, o 
epitáfio sobre sua sepultura 
dizia “Sepulcro Inquebrá-
vel”. O túmulo havia sido 
construído com mármore. 
Um dia, surpreendente-
mente, aquele grande sarcó-
fago de mármore partiu-se. 
Aconteceu que uma semen-
te caiu na fenda das pedras 
durante a construção. 

Gradativamente, ela tor-
nou-se num grande car-
valho e veio a romper am-
plamente o túmulo. Uma 
árvore tem vida e, por isso, 
pode arrombar um lugar de 
morte. Somente a vida pode 
conquistar a morte. Isso 
é regeneração, isso é res-
surreição. O Senhor Jesus 
venceu Satanás, a morte e o 
inferno em rigorosa confor-
midade com os direitos da 
justiça. 

Havendo tomado sobre Si 
Próprio os nossos pecados 
e descido à sepultura sob o 
peso deles, era necessária 
a ressurreição como prova 
divina da Sua obra consu-
mada. Deste momento em 
diante, Jesus não estaria 
mais vivendo corporalmen-
te no meio dos Seus sobre 
a terra. Mas comunica aos 
Seus a vida espiritual se-
gundo o poder da ressur-
reição. Agora, não somente 
está entre nós em Espírito, 
mas em nós. Crer em Jesus 
ressuscitado significa que 
Nele achamos a única justi-
ça que justifica. Que assim 
seja!!!

José Paixão é graduando no 
curso de Letras Português da 
Unespar/Apucarana. 

piorar, mais legumes e ver-
duras sumiram.”. 

Mas como resolver o 
problema da horta pode 
ensinar lições sobre gene-
rosidade e compreensão? 
Se quiser saber, confira no 
livro que ele te conta tudo! 
O que posso revelar nesse 
momento é que, mais do 
que uma simples investi-
gação, a história traz uma 
reflexão profunda sobre o 
valor da empatia e a força 
da amizade. A cada tenta-
tiva de resolver o mistério, 
Tito e Cascudo se aproxi-
mam mais de uma verda-
de inesperada... Leia lá pra 
descobrir! 

Nesta jornada de 
desafios e descober-
tas, entendemos que 
a verdadeira colheita 
é feita de solidarieda-
de e respeito às ne-
cessidades do outro. 
Enfim, para quem 
deseja mais do que 
uma simples aventu-
ra, “Mistério na hor-
ta do texugo” oferece 
uma experiência que 
vai além do mistério 
aparente. Bora lá?

O livro “Mistério na 
horta do texugo” está 
disponível para ler/
ouvir gratuitamente 
em: https://bibliote-
cagralhaazul.com.
br/misterio-da-hor-

ta-do-texugo/

Antes de começar nossa 
série das expectativas pro 
ano de 2025 – que já tá voan-
do – vamos de pitacos para o 
Oscar desse ano.

- Melhor Filme: Apesar da 
grande torcida pelo tupi-
niquim Ainda Estou Aqui, 
acho que vai ficar entre 
Anora e o Brutalista. En-
tre os dois, bem acirrado; a 
Academia adora um drama 
de guerra – Brutalista – mas 
Anora tem aquele arzinho 
de “Parasita” que pode sur-
preender. Mas como já vou 
arriscar bastante por aqui 
hoje, nesse aqui vamos de 
tradição. Brutalista ganha.

- Melhor Filme Internacio-
nal: Aqui não tem jeito né, 
Ainda Estou Aqui é favori-
taço – ainda mais com o der-
retimento de Emilia Perez 
- e merece muito levar esse 
prêmio. 

- Melhor Ator: Adrien Bro-
dy é o favorito e meu palpi-
te por Brutalista, Timothée 
Chalamet tem alguma chan-
ce pela sua interpretação de 
Bob Dylan – porque a acade-

mia chora numa bibliogra-
fia de músico – e o resto vai 
lá aproveitar o champagne 
só.

- Melhor Atriz: Bora ser 
confiante e acreditar que 
nossa Fernandinha Torres 
vai levar o carequinha. A 
concorrência tá pesada por-
que Demi Moore fez aquele 
arco dramático que os EUA 
adoram de ter sido uma 
atriz famosa no passado que 
caiu no ostracismo e voltou 
fazendo algo completamen-
te diferente. Eu particular-
mente achei uma atuação 
boa e só, então vou confiar 
que o Brasil leva nessa.

- Melhor Direção: Vários 
nomes novos e diferentões, 
Coralie Fargeat fez um tra-
balho absurdo em A Subs-
tância e acho até que mere-
cia, mas meu palpite vai pro 
não menos ótimo Brady Cor-
bet por Brutalista.

- Coadjuvantes: Kieran 
Culklin é barbada entre os 
homens. Já na categoria fe-
minina tava tudo bem enca-
minhado pra Zoe Saldanha 

levar por Emilia Perez, 
mas as polêmicas do filme 
podem ter minguado suas 
chances e deixado a dis-
puta bem acirrada entre 
ela, Felicity Jones e Ariana 
Grande. Ainda acho que 
Zoe papa, mas tá bem im-
previsível.
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As feras da patinação estarão em Cambé neste sábado
 AEm parceria com Londrina, município recebe encontro de patinadores que começa nesta sexta e vai até domingo

A

Maxwell Santos (aqui em foto de 2015) é uma das feras da pati-
nação confirmadas para o evento - Maxwell foi campeão brasi-

leiro 20 vezes e sul-americano 6 vezes na categoria Slalom

Dia 22: Pré-Carnaval de Arapongas já tem data pra começar
 A Carnaval ‘Nas Asas do Samba 2025’ terá um pré-carnaval com vários ‘esquentas’ em diversos locais do município: começa no sábado (22)

partir desta sexta-feira 
(14), e durante todo o final 
de semana, os municípios 

de Cambé e Londrina sediam um 
encontro de patinadores profis-
sionais e amadores. Nesses três 
dias, atletas amadores e profis-
sionais e admiradores desse es-
porte se reúnem para passeios, 
competição, atividades livres e 
apresentações das modalidades 
Slalom e Slides. 

Nesta sexta-feira, a trupe se re-
úne no aeroporto de Londrina, 
a partir das 21 horas, para um 
passeio de aproximadamente 
cinco quilômetros pelas ruas da 
cidade. Neste sábado (15), o even-
to chega ao município de Cambé 
com uma competição de atletas: 
o início está previsto para às 10 
horas no Ginásio João de Deus Al-
meida. 

Já neste domingo (16), o encon-
tro será no estacionamento do 
Londrina Norte Shopping, das 9 
ao meio-dia, com atividades li-
vres para toda a família e apre-
sentações das belas e ousadas 
manobras. A organização prevê 
que o evento reúna cerca de 500 
pessoas. A programação é gratui-
ta e aberta para todas as idades.

As feras
Estão confirmados no even-

to os atletas Maxwell Santos, 
20 vezes campeão brasileiro e 
seis vezes campeão sul-ame-
ricano na categoria Slalom; 
Priscila Hofmann, cinco vezes 
campeã brasileira e campeã 
sul-americana na categoria 
slide; Alisson Cruz, três vezes 
campeão brasileiro e vice-
-campeão sul-americano na 
categoria slide; Andressa Fon-
tinele, campeã sul-americana 
na categoria slalom; e Victor 
Fialkovics, cinco vezes cam-
peão brasileiro e quatro vezes 
campeão sul-americano na ca-
tegoria slalom. Só feras.

Além do encontro, o grupo 
se reúne semanalmente para 
treinar em vários pontos de 
Londrina. Ao todo, cerca de 
200 pessoas, de idades varia-
das, participam da atividade, 
vista como promessa de meda-
lhas olímpicas para os jogos de 
Los Angeles em 2028. O evento 
desta semana é realizado pela 
loja Inline Store e conta com o 
apoio das Prefeituras das duas 
cidades, através de suas secre-
tarias de Esportes.

Com a proposta de res-
gatar a cultura e arte por 
todo o município, a Prefei-
tura de Arapongas, através 
da Secretaria Municipal 
de Cultura, Lazer e Even-
tos (Secle), vai abrir a tem-
porada das festividades 
do Carnaval ‘Nas Asas do 
Samba 2025’. Começando 
pelo pré-carnaval, do dia 
22 ao dia 28 de fevereiro, e 
com blocos descentraliza-
dos, os ‘esquentas’ aconte-
cerão na Praça Mauá, Cen-
tro Social Urbano, CCI Tia 
Su e na Estação Cultural 
Milene.

Já o Carnaval Oficial Nas 
Asas do Samba será do dia 
01 a 04 de março na Esta-
ção Cultural Milene e blo-
co no CEU das Artes (Zona 
Sul). A programação con-
tará com apresentações 

musicais, matinê e Con-
curso da Musa do Carnaval 
2025.

“Estamos preparando 
tudo com muito entusias-
mo. Enaltecendo a maior 
festa cultural do país, res-
gatando a arte e cultura da 
melhor maneira. Contamos 
com o prestígio da popula-
ção, em dias de muita ale-
gria e confraternização”, 
falou o secretário da Cultu-
ra, Pedro Ziroldo.

O Pré-Carnaval
O Pré começa no sábado 

(22) com ‘Solte as suas Asas: 
Bloco dos Pássaros’ – Cor-
tejo de Carnaval, na Praça 
Mauá, das 09h30 às 11h. NO 
domingo (23), é a vez da ‘Fo-
lia dos Passarinhos’, uma 
Tarde Carnavalesca no Cen-
tro Social Urbano (CSU), das 

15h às 18h. 
Já na segunda (24), das 

19h30 às 20h30, aconteceo 
‘Ninho do Hit’: uma Aula 
de Hitbox no ginásio de Es-
porte Mateus Romera (Cj. 
Flamingos). Na quarta (26), 
das 14 às 16 horas, o CCI Tia 
Su (Jardim Petrópolis) pro-
move o ‘Baile da Revoada: 
Carnaval da Melhor Idade’. 

Na quinta-feira (27), das 
19 às 21 horas, tem o ‘Baile 
Canindé – no Ritmo da Fo-
lia’ na Estação Cultural Mi-
lene. Também na Milene, 
mas na sexta (28), a partir 
das 17 horas, tem o Festival 
da Cores – Festa do Neon.

Carnaval Oficial
O Carnaval ‘Nas Asas do 

Samba 2025’ começa no sá-
bado (1º de março): tem Ma-
tinê às 15 horas, um grupo 

de Pagode das 19 às 21 horas 
e a banda oficial das 21 às 
00h. Tudo na Estação Cul-
tural Milene. Já no Ceu das 
Artes tem o ‘Bloco do Beija-
-Flor’ das 13 às 18 h. 

No domingo (2), a Mati-
nê começa às 15 horas, tem 
grupo de pagode às 19 horas 
e a banda oficial às 21 ho-
ras, também na Milene. 

Na segunda-feira (3), tem 
Matinê às 15h, grupo de pa-
gode às 19 horas e a banda 
oficial às 21 horas. Tudo na 
Estação Cultural Milene.

Já na terça-feira (4), a 
Matinê terá o Concurso de 
Folião Mirim, às 15h, um 
grupo de Pagode, das 19h às 
21h, e a banda oficial, das 
21h às 00h. Sempre na Esta-
ção Milene.

O Concurso da Musa do 
Carnaval ainda terá o horá-
rio definido pela organiza-
ção do Carnaval 2025.
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Karina Tatcheva é penta-campeã da Corrida da Mulher de Rolândia e venceu as últimas quatro 
provas disputadas (2015-17-18-19-23) - de 2020 a 2023, a prova não foi realizada

Corrida da Mulher de Rolândia 
terá premiação em dinheiro
 AA 10ª edição da corrida em Homenagem ao Dia Internacional da 

Mulher já tem data marcada: o domingo 23 de março
 AMarcos Bairral (7) estava há três anos no Cambé Vôlei e agora 

treina no Vicente Rijo devido a conflito de horários

Talento de vôlei de Cambé 
treina em Londrina

Rolândia se prepara para 
receber, no dia 23 de mar-
ço, a 10ª edição da Corrida 
em Homenagem ao Dia In-
ternacional da Mulher. O 
evento, que já faz parte do 
calendário esportivo local, 
traz uma grande novidade 
este ano: pela 1ª vez, have-
rá premiação em dinheiro 
para os vencedores. 

A iniciativa busca valo-
rizar ainda mais os atletas 
participantes e incentivar 
a prática esportiva na re-
gião. De acordo com An-
derson Moraes, presiden-
te do Conselho Municipal 
de Esportes de Rolândia, 
a verba para os prêmios é 
proveniente de uma emen-
da impositiva do vereador 
Vilmar Boy. 

“Estamos muito felizes 
em proporcionar esse in-
centivo aos atletas. Nós 
temos agora essa premia-
ção em dinheiro, mas o 

Já é sabido que o projeto 
Cambé Vôlei revela talen-
tos para o esporte e Marcos 
Bairral, de 7 anos de idade, 
é mais um deles. No projeto 
cambeense desde os 5 anos, 
Marcos começou a treinar 
nesta semana na equipe 
masculina do Colégio Vicen-
te Rijo, em Londrina. “Como 
o horário das aulas dele nes-
te ano não bateram com os 
horários do Cambé Vôlei, 
tivemos que colocá-lo em 
Londrina”, explicam os pais 
Claudimar e Matiko.

Os pais lembram que Mar-
cos, desde os quatro anos 
de idade, já demonstrava 
habilidades com esportes. 
Influenciado pelas irmãs 
Mariana (16) e Juliana (10), 
ambas estão no Cambé Vô-
lei desde os 7 anos, Marcos 
começou a ir e a participar 
dos treinos também. Isso a 
partir dos 5 anos. “No ano 
passado, Marcos participou 
do projeto no Colégio Uni-
versitário, em Londrina, 

valor total da premiação e 
a distribuição por faixas 
etárias e categorias ainda 
não estão definidos”, afir-
mou Moraes, que assumiu 
a presidência do Conselho 
em janeiro deste ano.

Sobre o evento
A corrida terá início às 

8 horas, com largada em 
frente ao Ginásio de Es-
portes Emílio Gomes. O 
percurso principal será de 
6 km, destinado aos adul-
tos, mas o evento também 
contará com a Corrida 
Kids, indicada para crian-
ças e jovens de 5 a 14 anos. 
Os percursos e horários 
da corrida infantil serão 
adaptados para cada idade.

Além de promover a saú-
de e o bem-estar, a corrida 
tem o objetivo de celebrar 
o Dia Internacional da Mu-
lher, reunindo homens e 
mulheres em uma causa 

inspiradora. O evento é 
uma oportunidade para 
famílias inteiras partici-
parem juntas, fortalecen-
do os laços comunitários 
em um ambiente seguro e 
acolhedor.

A realização do evento 
é da Prefeitura Municipal 
de Rolândia, por meio da 
Secretaria de Esportes, da 
Secretaria de Assistência 
Social (Diretoria de Políti-
cas Públicas para Mulhe-
res) e da Secretaria de Cul-
tura e Turismo. O evento 
conta ainda com o apoio da 
Associação Empresarial de 
Rolândia (ACIR), ACIR Mu-
lher, 15º BPM e da Associa-
ção dos Corredores de Rua 
de Rolândia – Os Tucanos.

Para ficar por dentro das 
informações sobre as ins-
crições e os detalhes das 
premiações, basta acessar 
o perfil @prefeituradero-
landia no Instagram.

com professora Milena”, re-
lembra o pai Claudimar.

“Neste ano, estará com 
professor Maurício Rosa no 
Projeto de Vôlei no Colégio 
Vicente Rijo”, complemen-
tou a mãe, Matiko.

Vicente Rijo Vôlei
O Vicente Rijo Vôlei come-

çou em 2018 e tem forma-
dos grandes atletas, dentro 
e fora das quadras.Desen-
volvido pela Associação de 
Pais, Mestres e Funcioná-
rios (APMF) do colégio esta-
dual de Londrina, o projeto 
recebe apoio da Prefeitura 
de Londrina, por meio da 
Fundação de Esportes de 
Londrina (FEL), e do Progra-
ma Nota Paraná. 

Mais informações com os 
professores Maurício Rosa 
(99134-6293) e Emmerson 
Loyde (99112-1554)

Cambé Vôlei
O Projeto Cambé Vôlei é 

um exemplo inspirador de como o esporte pode ser uti-
lizado como uma ferramen-
ta para o desenvolvimento 
integral de jovens. Com a 
coordenação do professor 
Mazzola e o apoio da Secre-
taria de Esportes de Cambé, 
o projeto atende a mais de 
300 jovens de 7 a 18 anos.

O Cambé Vôlei é uma ini-
ciativa que reconhece a 
importância do esporte no 
desenvolvimento humano e 
promove o desenvolvimen-
to integral e a formação de 
habilidades sociais, emocio-
nais e físicas. 

É essencial que projetos 
como esses recebam apoio e 
reconhecimento, pois repre-
sentam um investimento no 
futuro das comunidades.

Marcos e seu novo técnico, Maurício Rosa

Marcos 
no projeto 

Vicente 
Rijo Vôlei


